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Ata Nº 001/2022 – Comissão de Pós-Graduação Lato Sensu (COLASE)  

 

No dia 06 de janeiro de 2022, às 9h, reuniram-se os membros do Comissão de Pós-

Graduação Lato Sensu (COLASE) da Universidade Federal do Rio Grande - FURG, na sala 

virtual do ZOOM: os(as) professores(as) Andrea von Groll (DIPOSG/PROPESP), Fabiana 

Schneck (CAPG/PROPESP), Denise Varella Martinez e Denise Vieira de Sena 

(Especialização para Professores de Matemática, modalidade EaD), Fernanda Arnhold 

Pagnussatt (Qualidade e Segurança de Alimentos - EQA, Campus SAP), Evelin Mintegui 

(Arquivos Permanentes - ICHI/FURG), Ivone Regina Porto Martins (Docência nos anos 

iniciais do Ensino Fundamental), José Antônio Antiqueira (Gestão Ambiental em 

Municípios), Juliana Lapa Rizza (Educação para a Sexualidade - EaD), Luciano Maciel 

Ribeiro (Ciência de Dados), Mariana Appel Hort (Abordagem Multidisciplinar em 

Dependência Química), Simone de Biazzi Avila Batista da Silveira (Especialização em 

Prática Jurídica Social - Residência Jurídica), Sonia Marisa Hefler (Diversidade Vegetal - 

ICB), Suzi Samá (Ciência é Dez – EaD), Walter Oleiro (Ciências Contábeis). Também 

estavam presentes como convidados(as): Profa. Zélia de Fátima Seibt do Couto 

(Secretária de Educação à Distância), Profa. Narjara Mendes Garcia (Coordenadora UAB-

FURG), Profa. Sheila Stolz (Coordenadora do Mestrado em Direito e Justiça Social) e os 

professores para apresentarem as propostas de novos cursos: Profa. Gabriela Medeiros 

Nogueira e Prof. Arisson Vinícius Landgraf Gonçalves. A Profa. Andrea iniciou a reunião 

com o primeiro ponto de pauta: 1) Calendário das reuniões ordinárias - COLASE 2022: o 

qual foram apresentadas as datas das reuniões ordinárias (encontros bimestrais), as 

datas limites para envios de processo para que sejam incluídos na pauta da reunião 

ordinária do COLASE e o link de acesso ao calendário e demais documentos relacionados 

ao programa de especialização lato sensu que foram agrupados no site da PROPESP para 

facilitar o acesso dos coordenadores (https://propesp.furg.br/pt/pos-

graduacao/documentos-ppg). A Profa. Andrea também ressaltou a mensagem enviada 

pela secretaria dos conselhos, o qual foi destacada a nova Instrução Normativa GR/FURG 

Nº 1 do Gabinete do Reitor alertando para os prazos das decisões do Pleno e das 

Câmaras Temáticas do COEPEA entrarem em vigor e que também não existirão mais 

decisões com vigência retroativa. Após reforçar que a DIPOSG será bem restrita ao 

calendário divulgado, salvo exceções justificadas, a Profa. Andrea passou para as 

apresentações dos novos cursos de especialização propostos e alterações curriculares 

solicitadas. Inicialmente ela destacou que dois cursos novos propostos e os pedidos de 

alterações curriculares se relacionavam aos cursos que irão participar do edital da 

Universidade Aberta do Brasil (UAB) da CAPES. Nesta oportunidade foi dada a palavra à 

Profa. Narjara, coordenadora da UAB na FURG, que trouxe a importância destes trâmites 

de adequação das propostas para concorrerem ao edital CAPES-UAB. Em seguida, a 

Profa. Suzi Samá informou que ficou sabendo mais recentemente que o curso Ciência é 

https://propesp.furg.br/pt/pos-graduacao/documentos-ppg
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Dez também deveria passar pelo edital da UAB e ainda não tinha submetido para a 

DIPOSG as alterações curriculares para se adequar ao edital. A Profa. Narjara informou 

que, embora não se tenha certeza, existe a possibilidade que este curso entre direto na 

segunda etapa do edital, o que daria um prazo maior para a submissão da proposta. A 

Profa. Andrea informou que, por se tratar de alterações pontuais, é possível ser 

encaminhado direto para o COEPEA, desde que siga todos os trâmites para o 

encaminhamento. Posteriormente, deu-se início à apresentação da proposta do novo 

curso de Especialização em Ensino de Matemática (modalidade EaD) pelas professoras 

Denise Varella Martinez e Denise Vieira de Sena. Após a apresentação, e destaque que 

a documentação necessária estava completa, o projeto foi aprovado por unanimidade. 

Passou-se para a apresentação da proposta de criação do curso de Especialização em 

Alfabetização (modalidade EaD), realizada pela Profa. Gabriela Medeiros Nogueira. Após 

a apresentação, a Profa. Gabriela questionou se poderia ocorrer alteração da 

coordenação do programa ao longo da oferta e a Profa. Andrea informou que é possível. 

A Profa. Gabriela também perguntou se poderia alterar o corpo docente, com a inclusão 

de mais professores, conforme o número de discentes matriculados. Para esta questão, 

a Profa. Andrea destacou que as alterações podem ocorrer desde que sejam realizadas 

anteriormente à realização das disciplinas em que os docentes participarão e seguindo 

todos os trâmites para alterações curriculares. Ainda., conforme informado pelo Profa. 

Narjara, também não há problema quanto à UAB, pois o que se considera é a 

distribuição da carga horária entre os docentes, a qual não será alterada.  Após os 

esclarecimentos destas dúvidas, e destaque que a documentação necessária estava 

completa, o projeto foi aprovado por unanimidade. A terceira apresentação foi sobre a 

reestruturação curricular do curso de Especialização em Tecnologia da Informação e 

Comunicação na Educação, apresentado pela Profa. Regina Barwaldt. Após a 

apresentação, a Profa. Regina informou que as alterações curriculares passarão pelo 

Conselho da Unidade Centro de Ciências Computacionais na próxima reunião, tendo 

sido aprovadas ad referendum pelo diretor da unidade Prof. Adriano Werlhli para 

ingressar na pauta do COLASE. As alterações curriculares foram aprovadas, com a 

condição de ser anexada a Ata de aprovação do conselho da unidade C3 para o 

encaminhamento à Câmara temática do COEPEA. A quarta apresentação foi sobre a 

reestruturação curricular do curso de Especialização à Distância em Gestão Pública 

Municipal, apresentado pelo Prof. Samuel Vinícius Bonato. A Profa. Fabiana revisou o 

processo e informou que faltava a informação sobre o sistema de avaliação das 

disciplinas e a Profa. Andrea verificou que o curso ofertava 160 vagas, e não as 180 vagas 

necessárias para se adequar ao edital da UAB. As alterações curriculares propostas 

foram aprovadas com a condição de correção do número de vagas ofertadas, que deve 

passar de 160 para 180, e a informação do sistema de avaliação. Encerrados os 

processos referentes aos cursos que serão submetidos para o edital da UAB, foi 

apresentada a proposta de criação do curso de Especialização em Educação Física 
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Escolar, pelo Prof. Arisson Vinicius Landgraf Gonçalves. Após a apresentação e destaque 

que a documentação necessária estava completa, o projeto foi aprovado por 

unanimidade. Em não havendo mais assuntos a tratar, a reunião foi encerrada e a 

presente Ata, após lida e aprovada pelos membros do COLASE, será assinada pela 

redatora, a Profa. Andrea von Groll.  

 

 

Andrea von Groll 
Diretora de Pós-Graduação 
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